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·球友会

雷霆打勇士已经成为一

种现象级的比赛，无论是以

篮球的方式、垃圾话的方式

甚至是打架的方式，双方一

定会火星四溅。这已经是本

赛季双方第四次也是最后一

次碰面，即使导火索杜兰特

不在，冲突反而升到最高级

别。

小骚乱的过程，视频比

文字表达得更清楚，裁判总

共吹了 4 个技术犯规，勇士

的库里和格林、雷霆的威少

加克里斯顿各领一个，双方

各打五十大板。

裁判也无法断定谁是最

先挑事儿的，不过多看几遍冲

突过程，还是能理清个大概的

前因后果。库里先和克里斯

顿卡位有了点摩擦，作为雷霆

大哥的威少马上插手介入，保

护小弟。而在勇士当小弟的

格林一看到自家大哥被欺负，

也就毫不犹豫地出手了。

“我什么也没想，就是保

护我的队友，我当时就是在

想着这个事情。”威少说。

打 NBA 的百万、千万富

翁们都不是古惑仔——哪怕

他们曾经有过去，但这个江

湖，有时候就是这么简单，大

哥罩着小弟，小弟保护大哥，

遇上了事儿，只有一股热血

冲脑，威少和格林哪里还记

得自己本赛季已经分别吃了

13 个和 12 个技术犯规，等到

累计 15 个 T，就要被追加禁

赛了。

只不过，在NBA扮演老

大和小弟的角色，并不止这一

种方式。比如库里，在冲突之

后立马丢进一个压哨三分，然

后极有老大范儿地直接跑进

更衣室，这就让整场比赛发挥

不正常、16投仅4中的威少在

主场观众面前大为失色。

本赛季雷霆对勇士的 4

场常规赛已经全部结束，勇

士全胜，而且在每一场比赛

中都建立过至少 25 分的优

势。不得不承认，在雷霆当

上老大的威少，并没有抓住

哪怕一次机会，在杜兰特面

前立下新老大的威信。人们

记住了第三场对决时他与杜

兰特之间的垃圾话，甚至记

住了第二场他禁止队友与杜

兰特说话的小气，但是像昨

天三分球12投7中的库里那

样用无声的伤害击倒对方的

实际行动，威少拿不出来。

库里那种冷剑封喉的前

提，是剑客的冷静，而在威少

的心里只要还有一个“他”，

还有一个结，他就不可能用

同样的方式回击，哪怕杜兰

特穿着西装坐在场下，威少

仍然是一个只需一粒火星就

会引爆的炮仗。

四连败，作为教训应该足

够了。下一次双方如果还能

交手，最大的可能是在西部决

赛。如果威少能带队一步步

杀到那个位置，希望下一次碰

面，再也看不到和篮球无关的

冲突。 楼栋

NBA没有古惑仔
但有江湖昨天，又一场人类与人工智能之间的围棋大战打响，在经历了之前“Master”60 连胜之后，大多数人对于

人工智能在围棋上碾压人类这件事已经慢慢接受，只不过昨天的比赛，人类却赢了。

当然，这个人工智能并不是“阿尔法狗”，而是日本研发的DeepZenGo。

又一场围棋人机大战开战
不过这次代表人类的芈昱廷赢了
日本这只“狗”到底行不行，成了大家感兴趣的话题

本报讯 3 月 20 日上

午，中国棋院杭州分院 6 支

甲级队齐聚一堂，整装待发

迎战新的赛季。

中国棋院杭州分院经过

这几年的发展，如今已拥有三

棋共计6支甲级队，是全国拥

有甲级队最多的城市。除此

之外，去年分院的各项工作也

都取得了非凡的进展，特别是

在三棋甲级联赛上取得了辉

煌的成绩，其中男子围棋苏泊

尔杭州队更是连续夺得全国

围甲联赛2015、2016赛季的

总冠军，连笑八段也在刚刚过

去的第29届中国围棋名人战

中，成功卫冕冠军。

除了新赛季开始对队员

进行动员外，中国棋院杭州

分院还在会上提出了新一年

的发展规划，包括完善竞争

激励机制，打好“事业留人、

感情留人、待遇留人”三张

牌，搭建好甲级队这一平台，

吸引更多棋类运动的一流人

才。 本报记者 张峰

杭州六支棋类甲级队
整装待发迎战新赛季

本报记者 张峰

3月21日至23日，世界最强棋士决定战

在日本举行，中国的芈昱廷、韩国朴廷桓、日

本井山裕太和日本的围棋人工智能程序

DeepZenGo 将争夺本次“最强棋士”的称号

和 3 千万日元（约合人民币 184 万元）的优胜

奖金。本次比赛采用循环赛制，按积分排名

次，如果出现同分将加赛快棋。

首日比赛由中国的芈昱廷对战DeepZ-

enGo，井山裕太对战朴廷桓。在经过 5 个多

小时的鏖战之后，芈昱廷九段战胜了日本的

人工智能 DeepZenGo，朴廷桓则战胜了井

山裕太。接下来的两天，DeepZenGo 还将

分别与朴廷桓和井山裕太进行比赛。

DeepZenGo 诞生于 2016 年 3 月，由日

本开发者加藤英树所率领的团队研发，在今

年 2 月份进行了一个多月的网络测试，其对

职业棋手的胜率达到71.9%。

然而，就在前不久的UEC杯世界计算机围

棋赛上，DeepZenGo输给了来自中国的人工

智能“绝艺”。与之类似的是，由中国腾讯开发

的人工智能“绝艺”也是先在围棋平台“野狐”上

出现，在与国内诸多职业棋手对抗之后，成功升

上10段，其棋力已达到超一流高手级别。

在AlphaGo（即后来的Master）缺席的

情况下，DeepZenGo 输给来自中国的绝艺，

这让 DeepZenGo 的代表性受到不少棋迷的

质疑。不少人调侃如果把 DeepZenGo 比作

鸠摩智，那么绝艺就是乔峰，AlphaGo则是少

林扫地僧，由此可见，本次比赛中的DeepZ-

enGo并不能代表人工智能的最高水平。

著名围棋国手胡耀宇在微博上也评论

道：“DeepZenGo 棋风堂堂正正，好似武侠

小说中的少林武当，绝艺是与中国年轻高手

交手磨练滚打出来的，战斗力很强，好似古龙

笔下的男主人公。而 Master 棋风飘忽不

定，好似那飘然于世外的风清扬。”

人工智能“扫地僧”缺席
“鸠摩智”输给了人类

这次比赛是首次人类和人工智能共同参

赛的围棋世界大赛，比赛采用日本规则，黑方贴

6.5目，每方用时3小时，5次1分钟读秒。加藤

英树认为：“比赛条件从快棋转换为慢棋，人类

的失误会减少，竞技能力会得到显著提高。但

是人工智能不会有这种明显的提升。每方用时

3小时的最强棋士战，多少对人类有利。”

曾与在网上与二者都交手过，刚刚卫冕

名人头衔的苏泊尔杭州队棋手连笑八段在接

受采访时，对钱报记者表示：“从今天的比赛来

看，DeepZenGo的水平和几个月之前相比并

没有太大提升，还是存在一些缺点的，它和绝

艺都在收官方面存在一定的弱点，只不过程度

不同，DeepZenGo 存在的失误比较多，绝艺

更好一点，不过这两个人工智能与AlphaGo

相比还是相差很大的。”对于后面的比赛，连笑

则表示：“DeepZenGo的发挥并不稳定，能不

能赢其他两位人类棋手很难说。”

苏泊尔杭州队主教练汪涛认为：“现在人

工智能在围棋领域超过人类已经是肯定了

的，只不过这次的 DeepZenGo 水平不是最

高的，因此这次比赛的主要看点就是这个

DeepZenGo能赢几局。”

谈到人工智能对于围棋的影响，汪涛则

表示：“人工智能在围棋上的胜利并不意味着

围棋的灾难，相反，正是围棋的复杂和难以捉

摸，才让各国的人工智能研究都选择了围棋

这个领域，而且这几场‘人机大战’也使得人

们对于围棋的关注度提高了不少，这对围棋

本身也是一件好事。”

这只“狗”与“阿尔法狗”差距明显
能赢几局成最大悬念
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芈昱廷（右）

对战人工智能

DeepZen-

Go。


